

Nombre del alumno: Rosa del Carmen Hernández Hernández

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Medicina Tradicional Mexicana

Materia: Antropología Médica

Grado: 1°

Grupo: C

Tradicional mexicana

Es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura y diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional.

El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitirá determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir.

Algo importante que destacar es que la medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales, su recurso más abundante, accesible y conocido, sin embargo, la medicina tradicional es mucho más que botánica medicinal, ya que podemos encontrar una amplia gama de "especialistas", considerados terapeutas tradicionales, los cuales son los curanderos, yerberos, sobadores, rezadores, hechiceros, parteras etc.

Medicina tradicional y la OMS.

Los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de la medicina tradicional enfocadas en la salud, el bienestar y en la atención centrada en la

persona así como la cobertura universal en salud.

La estrategia está enfocada para ayudar a los países a determinar la mejor manera para promover la salud y proteger a los usuarios que desean recurrir a este tipo de prácticas médicas, por lo cual establece dos medidas fundamentales.

La primera es definir y comprender las medicinas tradicionales, compararla y identificar su utilidad.

La segunda va enfocada en los perfiles de los países que deberán desarrollar políticas, reglamentos y directrices sobre las medidas alternativas, para satisfacer las necesidades y preferencias de salud en las poblaciones.

Estrategias sobre la medicina tradicional en México

En México tenemos más de 60 pueblos indígenas que representan un 10% aproximado de la población total, es por eso que nos reconocemos como un país multiétnico y pluricultural, en el cual la medicina tradicional es un fenómeno de la cultura nacional que tiene características propias.

Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la inte-

- ración con la medicina tradicional resultan, a la luz de las experiencias desarrolladas, más congruentes con la realidad sociocultural de las comunidades en México; esto trae como consecuencia no solo una aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población, si no un enfoque diferente que recupera la medicina nacional a su identidad cultural.

A pesar de los importantes progresos realizados en el estudio de la medicina tradicional se siguen teniendo problemas en relación con el desarrollo y aplicación de políticas, en la integración, identificación y evaluación de estrategias en el ámbito nacional.

Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resultan más congruentes al relacionarlos con la realidad sociocultural de las comunidades en México, esto trae como consecuencia no solo una aceptación de políticas y estrategias, si no un enfoque diferente para la medicina nacional.

BIBLIOGRAFÍA:

- SILVA, D. Á. (Julio- agosto 2017). Medicina tradicional. *BOLETIN CONAMED-OPS*, pp. 31-34.